

Établissement thermal dit Institut hélío-marin

Désignation

Dénomination de l'édifice :

Établissement thermal

Appellation d'usage :

Institut hélío-marin

Titre courant :

Établissement thermal dit Institut hélío-marin

Localisation

Localisation :

Nouvelle-Aquitaine ; Landes (40) ; Labenne

Aire d'étude pour le domaine Inventaire :

Saint-Vincent-de-Tyrosse

Lieu-dit :

Labenne-Océan

Références cadastrales :

2007 C3 3177

Milieu d'implantation pour le domaine Inventaire :

Isolé

Historique

Siècle de la campagne principale de construction :

2e quart 20e siècle

Année(s) de(s) campagne(s) de construction :

1929

Auteur de l'édifice :

[Allary \(architecte\)](#)

Commentaires concernant l'attribution de l'édifice :

Attribution par source

Personnalités liées à l'histoire de l'édifice :

Bouville Jules (promoteur)

Description historique :

L'institut hélío-marin a été construit en 1929 selon les plans de l'architecte Allary pour son fondateur Jules Bouville. Dans un article du bulletin de la Société de Borda en 1988 Francis Hirigoyen présente le vaste projet dans lequel s'inscrivait l'institut hélío-marin : J. Bouville (qui sera maire de Labenne en 1935) et le docteur Andrieu, médecin chef des Instituts Hélio-Marins de Berck se proposaient de créer un lieu de cure pour les affections osseuses chroniques. Le projet était ambitieux et comprenait : un hôpital civil, un hôpital militaire et une clinique payante pour les malades riches. Il était aussi ques-

À propos de la notice

Référence de la notice :

IA40000941

Nom de la base :

Patrimoine architectural (Mérimée)

Date de versement de la notice :

2008-06-10

Date de la dernière modification de la notice :

2020-02-27

Auteurs de la notice :

Charneau Bertrand

Copyright de la notice :

(c) Région Nouvelle-Aquitaine, Inventaire général du patrimoine culturel

Contactez-nous :

Inventaire.documentation@nouvelle-aquitaine.fr

tion de construire une mairie, un marché, une poste, un terrain de jeux et un terrain d'atterrissement. Labenne-Océan serait une commune autonome, véritable ville pour les malades. L'institut fut donc construit, puis peu après un centre commercial (Chez Nous), puis le centre Clairbois pour les enfants (édifice étudié), et la chapelle Sainte-Thérèse (édifice étudié). Des villas ont peu à peu occupé le lotissement prévu à cet effet. Par la suite, la MIACA (mission interministérielle pour l'aménagement de la côte Aquitaine) modéra les ambitions et mit en avant l'équilibre naturel du site. L'institut est aujourd'hui un établissement de santé gérontologique. D'importants travaux de réaménagement et d'extension ont eu lieu en 2005 et 2006.

Description

Matériaux du gros-œuvre :

Parpaing de béton, enduit

Matériaux de la couverture :

Béton en couverture

Typologie de plan :

Plan rectangulaire régulier

Description de l'élévation intérieure :

1 étage carré

Partie d'élévation extérieure :

Élévation ordonnancée

Commentaire descriptif de l'édifice :

L'établissement d'origine a été construit en béton, selon un plan rectangulaire avec extension vers l'arrière, un étage carré, galerie au rez-de-chaussée et à l'étage, larges baies vitrées, toit en terrasse.

Protection

Statut juridique

Statut juridique du propriétaire :

Propriété d'une personne morale

Références documentaires

Date de l'enquête ou du dernier récolement :

2004

Copyright de la notice :

(c) Région Nouvelle-Aquitaine, Inventaire général du patrimoine culturel

Date de rédaction de la notice :

2004

Noms des rédacteurs de la notice et du dossier :

Charneau Bertrand

Cadre de l'étude :

Inventaire topographique

Typologie du dossier :

Dossier individuel

Adresse du dossier Inventaire :

Région Nouvelle-Aquitaine - Service du Patrimoine et de l'Inventaire,
site de Bordeaux - 5, place Jean-Jaurès 33000 Bordeaux - 05 57 57 72
37